

伝言



学徒出陣70年

旧制八尾中学を経て、関西大学予科に入ったのは1940年4月です。経済学の勉強の傍らの軍事教練は、もうついででした。3年半後、本科2年生で学徒出陣となりました。いやおうなしの話です。

大阪の中之島公園での壮行会は、「なるようにしかならぬい、前へ前へ」という雰囲気でしたね。

① 関西大・塩崎博さん (91)

命は一つ…特攻志願



学徒出陣後、1945年当時の塩崎博さん



「国を守るための消耗品と言われた」と学徒出陣を振り返る塩崎博さん=東京都練馬区

「貴様は國を守る消耗品だ」

を聞くばかりでした。

館山の学生隊は1班10人で

したが、44年12月、それぞれ

繩などで戦死します。

私は海軍少尉になり、青森

県の大湊海兵团に行くよう指

示されました。たった1年間

の速成の士官か

ら、「貴様は國を守るための

消耗品だ」とはつきり言われ

たのは今でも忘れられませ

ん。

うなんて考えはありません。

復員して大学を卒業し、映

画製作の世界に入りました。

海軍では「運命共同体」を常

に意識していました。その後

の仲間たちを大切にする仕事

のやり方につながつたと思

ります。4月、上官の参謀から「帰ることはできないが、それでも特攻を志願する者は前に出る」と言わされ、一緒にいた学徒出陣の少尉たちは全員そろって前へ出ました。私は「母

つて前へ出ました。私は「母

つて前へ出ました。私は「母